

Proposition d'intervention Interco ,  PdL ? Pays de la  
Loire  
Bonjour à toutes et à tous

Le mandat qui s'est écoulé a été marqué par des crises fortes, la CFDT a fait tout son possible pour rester auprès des travailleurs durant cette période, pour soutenir tous ceux qui sont devenus « essentiels » à la poursuite de la vie quotidienne de millions de français confinés, ou malades.

Nous pouvons nous féliciter du travail fait par tous les militants, à tous les niveaux : celui, plus visible, de structuration de la réponse, de soutien impulsé par la Conf, les Uri, les fédés, et celui moins visible « médiatiquement », de tous les militants qui ont gardé le contact avec les adhérents, ont fait le forcing auprès des employeurs pour améliorer jour après jour les conditions de travail, de ceux qui ont continué à aller sur le terrain, parce que leurs adhérents n'étaient pas confinés...

Aujourd'hui, force est de constater que les répliques de ce séisme social sont bien plus fortes que nous ne pouvions l'imaginer. Une fatigue militante, démocratique, un besoin accru de sens dans la vie professionnelle, une inversion parfois des priorités de vie, une inquiétude sur l'avenir avec des facettes multiples : financière, peur du déclassement social, du risque écologique... cette vague doit nous pousser à aller plus loin dans notre réflexion.

~~Parler~~ <sup>Parlons</sup> de ce que ~~je connais~~ <sup>nous connaissons</sup> le plus, la fonction publique territoriale, les préfetures, les Offices Publics de l'Habitat... Dans nos champs professionnels, de plus en plus de métiers sont en grande tension. On ne recrute tout simplement plus,  et quand on y arrive c'est en « piquant » les agents à une

administration voisine. Malgré nos efforts de mise en lumière des « travailleurs essentiels », tous nos collègues qui vivent dans la précarité, avec des conditions de travail qui se sont plutôt dégradées ces 4 dernières années, ont l'impression d'être vite retombés dans l'oubli.

Et se demandent ce que veut la société pour ses services publics, qu'ils soient rendus par des agents publics ou des agents du privés. Qui est prêt à mettre des moyens dans le financement de la dépendance ? Dans l'aide sociale à l'enfance, pour y développer des lieux d'accueil, trouver des assistants familiaux, des assistants sociaux... ? Dans les services du quotidien que sont l'Etat Civil, les formalités administratives ?

---

Chaque jour, l'actualité nous montre les difficultés monstrueuses auxquelles sont confrontés ceux qui rendent le service public : pas de moyens pour contrôler les EHPAD, pas de moyens pour y travailler non plus, pas de moyens pour délivrer en un temps correct des cartes d'identité, pas de moyens pour maintenir ouverts les services d'urgences...

Alors oui, le Covid nous a fait échouer sur un de nos objectifs du congrès de Rennes : Redonner du sens au travail et leur place aux travailleurs et aux travailleuses. Ils ne savent plus pourquoi ils vont travailler, ni s'ils vont pouvoir aller longtemps encore travailler, avec les kilomètres à avaler chaque jour, avec la perspective d'une retraite qui recule.

Comment nous tous, la CFDT, pouvons-nous prendre notre place dans un grand débat de société, sur ses priorités ? Sur le service public que nous voulons, car malgré nos initiatives

précédentes, nous peinons à montrer une vision claire sur ce point.

Dans notre champ professionnel, la proximité illustrée par les syndicats et leurs sections est vitale pour notre syndicalisme. Ils obtiennent chacun, jour après jour, de petites victoires à leur niveau géographique : attribution d'une prime là où elle n'existait pas, progression dans les carrières, pour espérer, enfin, décoller du SMIC, aide à la protection sociale complémentaire... Chaque employeur local est différent de son voisin, le syndicat impulse des arguments de cohérence, d'égalité, géographique, femmes-hommes... Et dans la fonction publique territoriale, la promesse de négociations plus fréquentes, portée par la loi de transformation de la fonction publique est pour le moment encore une perspective lointaine, les employeurs locaux ne souhaitant pas négocier dans leur grande majorité.

~~ET~~ ~~Mais~~ nous aurons besoin d'une vision plus forte, pour nous porter dans nos combats quotidiens, une vision qui ne soit pas celle de la CFDT fonctions publiques ! Une vision commune de toute la CFDT.

Nous devons puiser dans la puissance collective de la CFDT les forces de poursuivre, dans chaque syndicat, nos batailles pour nos justes revendications.

Merci pour votre écoute et bon congrès  
à tous de la part de la coordination  
Interco des Pays de la Loire